

Fédération Algérienne du Médicament « F.A.M »

COMMUNIQUÉ

A la suite de la rencontre tenue avec le Ministre de l'industrie pharmaceutique et la réquisition des producteurs, importateurs et grossistes répartiteurs de produits pharmaceutiques datant du 04/08/2021, les intervenants de la filière ; producteurs (UNOP), grossistes répartiteurs (ADPHA) et pharmaciens d'officines (SNAPO), regroupés au sein de la F.A.M – Fédération Algérienne du Médicament - ont pris acte de la situation sanitaire particulièrement tendue au plan national, suite aux évolutions inquiétantes de la pandémie et du nombre des contaminations au virus Covid 19 et saluent cette décision.

Les membres de la F.A.M ont pris la décision de rendre public le présent communiqué à l'effet de faire part de la nécessité qu'il y a lieu de tout entreprendre en urgence afin de rétablir la confiance et la sérénité à tous les échelons de la chaîne pharmaceutique.

En ce sens, la F.A.M tient, à travers l'ensemble de ses adhérents à travers le territoire national, à émettre les principales recommandations suivantes :

1. Il faut rappeler en premier lieu que le Ministère de la santé a pris la décision d'actualiser le protocole thérapeutique recommandé pour le traitement à administrer aux malades Covid 19. Certaines tensions vécues à ce titre au cours des dernières semaines tiennent en effet à une forme de méconnaissance de la conduite à tenir qui a été observée chez une partie du corps médical. A ce sujet, les producteurs pharmaceutiques confirment leur disponibilité pleine et entière à mettre leur réseau de visiteurs médicaux au service de l'autorité sanitaire nationale et, ce faisant, à relayer ainsi ses messages et ses orientations à destination du corps médical sur l'ensemble du territoire national.
2. Les officines pharmaceutiques devraient s'en tenir strictement à l'exigence d'une ordonnance médicale préalable pour toute délivrance des médicaments destinés à la lutte anti-Covid 19.
3. Les grossistes-répartiteurs sont, pour leur part, invités à mettre, sans restriction aucune, l'intégralité de leur stock de médicaments anti-Covid 19 à la disposition du réseau des officines pharmaceutiques, en prenant en compte les nécessités d'une couverture géographique la plus équitable possible entre l'ensemble des communes et wilayas du pays.
4. Les producteurs sollicitent le concours et l'appui des autorités et autres services publics (Banques ; Douanes ; etc.), afin que leur soient facilitées les procédures d'acheminement de tous les produits et autres intrants entrant dans la chaîne de production des produits pharmaceutiques.

Fédération Algérienne du Médicament « F.A.M »

5. Les membres-adhérents de la F.A.M attirent l'attention des pouvoirs publics compétents sur la nécessité de doter, à très bref délais, tous les personnels concernés de production et de distribution d'une autorisation de circulation permanente, afin de leur permettre de poursuivre l'exercice de leurs tâches durant les horaires de confinement.
6. Enfin, il est de la plus haute importance que nos concitoyens soient totalement rassurés quant à la disponibilité de tous les médicaments utilisés dans le traitement de la pandémie actuelle. Il est indéniable que de nombreux citoyens, légitimement inquiets par les incertitudes liées à la disponibilité de ces médicaments, ont été poussés à des attitudes de stockage préventif qui ont, par là-même, accentué les tensions sur leur approvisionnement.
A ce sujet, tous les acteurs de la filière pharmaceutique nationale, qui sont regroupés au sein de la Fédération Algérienne du Médicament, tiennent à souligner que les médicaments anti-Covid sont aujourd'hui fabriqués entièrement par des producteurs nationaux. Leur stock de matières premières, intrants et produits finis est de nature à répondre à tous les besoins pouvant s'exprimer à ce sujet au cours des douze prochains mois.
7. Pour terminer, les membres-adhérents de la F.A.M - Fédération Algérienne du Médicament en appellent au sens des responsabilités de toutes les parties prenantes dans la lutte contre une pandémie qui, comme chacun peut le constater, représente un défi de taille pour l'ensemble des pays du monde et une menace qui est loin d'avoir épuisé ses effets nocifs. Ils se déclarent mobilisés, plus que jamais, pour assurer la continuité de leurs activités et répondre à la demande en produits pharmaceutiques.

